

Jueves 23 noviembre de 2017

SECRETARIO

Morena y el Reino de los sueldos / El campo, ¿es su campo? (Gente detrás del dinero de Mauricio Flores).- Hoy México es el décimo exportador de alimentos a nivel mundial, con superávit comercial de 4,148 millones, acumulados a octubre pasado, que aumentó 88.4% anual. En este marco se realiza el México Alimentaria Food Show 2017, que como define el secretario José Calzada, es la expo más grande de su ramo en América Latina y una de las de mayor alcance global, del que se esperan acuerdos comerciales por 18 mil millones de pesos. Pero para El Peje todo, sin matices, el campo nacional es un páramo miserable que requiere subsidios amaños llenas. ¿Con qué los pagamos? Y así como niega para Pemex la herramienta de la inversión privada para elevar su productividad, el tabasqueño niega la biotecnología para el agro, según reza el punto 20 de un plan. La Razón, 18

Campechanos, de la mano de Google (Los Capitales de Edgar González).México, no hay duda, demostrará al mundo su potencia agroalimentaria, en un solo
lugar y durante tres días, con la "México Alimentaria Food Show 2017", feria en la
que se espera concretar ventas por 18 mil millones de pesos, es decir, dos mil
millones de pesos más que el año pasado cuando se efectuó la primera edición de
esta magna exposición del campo nacional y la asistencia de más de 60 mil
personas. Mención especial merece la presencia del ministro de Agricultura de
Canadá, Lawrence MacAuley, quien será el invitado especial durante el evento.

Con esta feria, impulsada por el secretario de Agricultura, **José Calzada Rovirosa**, se esperan concretar, en tres días, ventas por 18 mil millones de pesos en productos frescos, procesados, pecuarios, pesqueros y bebidas tradicionales, en una exhibición que se ubicará en 44 mil metros cuadrados en el Centro Banamex e infield del Hipódromo de las Américas, donde se prevé acudan 60 mil personas a observar los estands colocados por los 800 productores nacionales que estarán presentes en esta magna exposición agroalimentaria del campo de México. **El Sol de México**, **7 Fin**.

La sucesión en Concamin (Corporativo de Rogelio Varela).- México demostrará su potencia agroalimentaria en un solo lugar y durante tres días, con la "México Alimentaria Food Show 2017", feria en la que se esperan ventas por 18 mil millones de pesos y que sin hacer mucho ruido ya es la más grande de su tipo en América Latina, y será inaugurada por el secretario de Agricultura, José Calzada Rovirosa.



Heraldo, 32

Más catástrofes y epidemias: FMI / Cuarto de junto (Estira y afloja de Jesús Rangel).- La estrategia para impulsar mercados agroalimentarios de productores mexicanos se fortalecerá con la feria "México Agroalimentaria 2017 Food Show", que se realizará del 7 al 9 de diciembre. El titular de la Sagarpa, José Calzada, prevé la presencia de 150' compradores internacionales y 100 nacionales, y cerrar negocios cercanos a los 18 mil millones de pesos. Milenio, 28

Entre olas y bolas, Calzada, López y Anaya (Diacrítico de Jorge Camacho).Con silencio y cautela navega otro por los rumbos de la delegación Benito Juárez, el ex gobernador de Querétaro, priísta de cuño, Calzada Rovirosa. Se sabe es hombre disciplinado, cercano al presidente Peña y lejano a escándalos y reflectores, cumpliendo con la famosa máxima del finado líder de la CTM, Fidel Velázquez, y hoy mejor que siempre, "el que se mueve no sale en la foto", opera en el llamado "sistema". Ojo con él. Heraldo, 13

3.9% será el aumento para la masa de asalariados, pero hasta enero (Doble efecto de Patricia Carrasco).- Al anunciar la segunda edición de "la Feria México Alimentaria 2017, que se realizará del 7 al 9 de diciembre, en el Centro Citibanamex, donde esperan la participación de más de 60 mil asistentes, el secretario de Agricultura, José Calzada, adelantó que en esta ocasión habrá nuevamente "el reto guacamole", pero eso sí, no quiso adelantar qué funcionarios participarán. La Prensa,

(El Contador).- La Secretaría de Agricultura, que lleva José Calzada Rovirosa, tiene intención de abrir una oficina de representación en Rusia, país que tiene interés de reactivar las compras de carne de res mexicana. En un principio, el volumen estimado de compra es de alrededor de 300 mil toneladas. Para lograr lo anterior, el Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria, a cargo de Enrique Sánchez Cruz, trabaja en los protocolos sanitarios con su homólogo de ese país e, incluso, la próxima semana vendrá una delegación rusa a México para visitar los rastros Tipo Inspección Federal. Lo anterior ayudaría a diversificar las ventas de carne de res. Excélsior, 2 Din.

Crisis en universidades (Desde el portal de Ángel Soriano).- Los consumidores estadunidenses perderían más de no llegarse a un acuerdo en la modernización del TLC, afirma el titular de la Sagarpa, José Calzada, al indicar que México exporta productos agropecuarios a 150 países, lo cual constituye el principal sostén de la



economía y demuestra con claridad la fortaleza del sector. Diario Imagen, 11

Retroceso (Tiempo de negocios de Dário Celis).- El sector de maricultura en México es uno de los más importantes en nuestro país, tan sólo la exportación y venta del atún aleta azul genera ingresos por más de 56 millones de dólares al año. Pero este mercado se encuentra en incertidumbre debido a que la Comisión Nacional de Acuacultura y Pesca, que lleva Mario Aguilar, empuja un anteproyecto de Norma Oficial Mexicana que busca regular la pesca y la maricultura bajo una misma regulación, a pesar de ser dos actividades distintas. El anteproyecto no sólo es un retroceso para un sector que ya se encuentra encaminado y que ahora pone en riesgo sus inversiones y fuentes de empleo, sino que, además, beneficiaría a los empresarios más cercanos a la autoridad competente. Tan relevante resulta el tema que ya llegó al escritorio del propio titular de Sagarpa, José Calzada. Excélsior, 3 Din.

MONITOREO

Difundido el miércoles 22 de noviembre 2017

SECRETARIO

Entrevista a José Calzada Rovirosa, secretario de Agricultura, sobre la Expo Alimentaria 2017

Javier Alatorre, locutor: Comentábamos al inicio del programa al margen de las protestas, de las marchas que se han registrado en las últimas horas, en los últimos días, que nuestro país tiene una ruta muy exitosa en la producción de alimentos y eso nos da muchísimo gusto.

Hay empresas, algunas que ya tenían este reconocimiento internacional, otras que van creciendo en diferentes áreas, historias exitosas como, las berries, los productores de aguacate. Hay, también productores de miel, el espárrago, lo que usted quiera y mande.

Son empresas que se han tecnificado, que se han modernizado, sin embargo, hay una situación todavía contrastante con una buena parte del campo mexicano.

Yo le quiero agradecer a Eduardo Calzada... José Eduardo Calzada, secretario de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación, titular de la Sagarpa.

¿Cómo estás?, secretario, buenas tardes.

José Calzada Rovirosa, secretario de Agricultura: Muy bien, muchas gracias, mi estimado Javier, me da mucho gusto saludarte, a ti y Ana María. Agradecerles



mucho está atención de poder platicar con ustedes esta tarde.

Javier Alatorre, locutor: Hay diferentes frentes que nos han llevado a poner la mirada en el campo, hay toda clase de historias, la negociación del Tratado de Libre Comercio, las inversiones en la agroindustria en todas estas empresas generadoras de alimento.

¿Pero antes de entrar a ese detalle, cómo vamos en esta parte de la generación de alimentos?, ¿dependemos del exterior?, ¿tenemos la capacidad de vender al mundo?, ¿de cubrir la demanda nacional?

José Calzada Rovirosa, secretario de Agricultura: La verdad es que la historia del campo en los años recientes es una historia de bastantes éxitos, sin que esto quiera decir que hayamos alcanzado nuestro potencial o la equidad que necesitamos en el campo para que la gente viva mejor.

Pero hoy en el campo tenemos 7 millones de productores, y a partir del año 2014, por primera ocasión en 20 años desde que se firmó el Tratado de Libre Comercio, fuimos superavitarios en nuestra balanza de importaciones y exportaciones.

El año pasado fuimos superavitarios por tres mil millones de dólares, enviamos al exterior 29 mil millones de dólares, cifra histórica, y este año llegaremos, Javier, a 33 mil millones de dólares. Y ya somos el décimo exportador de alimentos del mundo, y ocupamos el lugar número 12 en cuanto a producción global en el planeta de alimentos.

Y la verdad es que eso nos tiene muy motivados porque después vino un tratado comercial en el 94, Tratado de Libre Comercio, en el cual estábamos en una auténtica posición de desventaja, porque en Estados Unidos y Canadá, ya durante muchos años se habían hecho grandes inversiones en materia de tecnología y de innovación, y automatización.

Los productores mexicanos se pusieron a invertir, el gobierno mexicano diseño, también políticas públicas que permitieran mayores recursos y mayores inversiones, en las áreas estratégicas del campo mexicano, y hoy la historia, la verdad es que da un vuelco bien interesante para México.

Yo siempre mencionó, Javier, que a partir del año 2015 los ingresos por concepto de la agricultura, de las exportaciones en materia agrícola, superan a las exportaciones petroleras, o a los ingresos por concepto de remesas, y a los ingresos por concepto de turismo.

Y mira que somos el octavo país con más turistas en el mundo con 35 millones de personas.

Entonces, vamos en esa ruta.

Javier Alatorre, locutor: ¿Es el principal ingreso?

José Calzada Rovirosa, secretario de Agricultura: Es el principal ingreso después de las manufacturas, pero es más importante que el petróleo, que el turismo y que las remesas.

Javier Alatorre, locutor: Esa es una, definitivamente, es una muy buena noticia,



antes de entrar a los temas de la situación de las familias en el campo.

Yo recuerdo, no sé si fue la tercera o cuarta ronda de negociación del Tratado de Libre Comercio, esta nueva renegociación, por decirlo de alguna manera, en Montreal si no me equivoco, donde la delegación mexicana estaba casi rayando en el enojo porque se puso el tema agrícola sobre la mesa.

¿Qué sucedió ahí?, ¿qué es lo que está pasando en la negociación del libre comercio (sic) con las industrias alimentarias mexicanas?

José Calzada Rovirosa, secretario de Agricultura: Sí, Estados Unidos puso sobre la mesa una propuesta que para México es inaceptable, que tiene que ver con la temporalidad o estacionalidad de los productos.

Entonces, básicamente, consiste en que ellos proponen que una lista de muchos productos, fundamentalmente, hortalizas, jitomates, lechugas, etcétera. Cuando en los Estados Unidos se esté cosechando esos productos, de esa gran lista, México tendría un cupo de exportación, o bien, un impuesto que pagar a la exportación de nuestros productos, lo cual es completamente inaceptable porque el espíritu comercial, o el espíritu de libre comercio, tienen que ver con la competitividad de las personas y de los países.

No tiene que ver con privilegios para unos y obstáculos para otros. Entonces, este tema que puso Estados Unidos sobre la mesa ni siquiera lo discutió México y Canadá, o sea, simplemente lo que se dijo ahí en esa ronda es que es una propuesta completamente inaceptable.

Javier Alatorre, **locutor**: ¿Se ha superado esta situación? o ¿sigue sobre la mesa?

José Calzada Rovirosa, secretario de Agricultura: Yo creo que parcialmente, Javier, porque también nosotros vemos que por parte de los productores de los Estados Unidos, los que están rechazando esta propuesta, digamos, con mayor peso político, son los productores de Estados Unidos a quienes les compramos carne de cerdo, carne de ave, les compramos 13 millones de toneladas de maíz, y también cuando importamos maíz, también, en México estamos produciendo y estamos cosechando maíz.

Entonces, aquí lo que vale es la competitividad. Como mencionaba, y no los obstáculos.

Yo espero que los productores de Estados Unidos tengan eco en la Casa Blanca, precisamente, para que estas cuestiones que trascienden o que dañan el libre comercio no prosperen.

Javier Alatorre, locutor: Escuchábamos hace un momento, y corrígeme si me equivoco, secretario, que estaríamos en una proyección de 33 mil millones de dólares de ingreso por las agroindustrias mexicanas en el año próximo.

José Calzada Rovirosa, secretario de Agricultura: Es correcto, este año, Javier, nosotros pensamos que podemos llegar a exportar 33 mil millones dólares, y tener un superávit en nuestra balanza agroalimentaria de 4 mil millones dólares, es decir,



cifra histórica.

Javier Alatorre, locutor: Esa es una muy buena noticia, secretario... José Calzada Rovirosa, secretario de Agricultura: ...no, sin duda.

Javier Alatorre, locutor: Sin embargo, contrasta, desde luego contrasta esa extraordinaria noticia con lo que de pronto podemos ver en las calles de la Ciudad de México con las manifestaciones de algunas organizaciones campesinas, o con las situación, también de algunas familias de jornaleros que tienen que moverse de un lugar al otro, batallando con vivienda, con sistemas de salud, con la educación, porque ahí van la familia completa, el jornalero, incluso, con los niños.

Y tenemos un tema de pobreza, de pobreza de hace ya muchísimo tiempo en diferentes partes del país. ¿Cómo conciliar esa buena noticia de los ingresos, de los 33 mil millones de dólares, con el bienestar de familias en el campo mexicano?

José Calzada Rovirosa, secretario de Agricultura: A ver, una de las medidas, de las políticas e instrucciones que nos ha dado el señor presidente de la república, es que gran parte de los recursos de Sagarpa, y no solamente de Sagarpa, de Sedesol, etcétera, vayan a los pequeños productores.

O sea, el objetivo, hace muchos años era tecnificar medianos y grandes, el objetivo de esta administración ha sido que los recursos lleguen, particularmente, a los pequeños y a los medianos productores para hacerlos parte de esta buena racha. **Javier Alatorre. locutor:** De esta buena noticia.

José Calzada Rovirosa, secretario de Agricultura: De esta buena noticia.

Esto incluye, sin duda alguna, inversión, pero también incluye reconversión de cultivos, para que pase de cultivos de ingreso por los cuales les pagan poco, a productos que les paguen más.

El nombre del juego hoy para México, Javier, tiene que ver con pasar de volumen a valor.

Cuando decimos cuántos millones de toneladas produce México, no decimos mucho, cuando decimos cuánto ingresa a nuestro país por concepto de la producción, eso nos dice más, porque eso tiene que ver con cuánto está ganando la familia que hizo un gran esfuerzo, a veces, en una, dos, o tres hectáreas, para producir, y queremos que produzcan valor.

Hoy, por ejemplo, los frutos, tú mencionabas las berries, el aguacate, entre otros muchos otros productos, por ejemplo, el garbanzo.

Javier Alatorre, locutor: Faltan los cárnicos, nos faltan los bovinos, nos falta el cerdo, nos falta muchísimas otras cuestiones.

José Calzada Rovirosa, secretario de Agricultura: Por ejemplo, ahí, en cárnicos, Javier, en ganado bovino, la verdad es que hoy México tiene un lugar de privilegio en el contexto internacional, somos el sexto productor de carne de res del mundo. Hay otros países, como es el caso de Rusia que nos quieren comprar 300 mil toneladas de carne, no tenemos 300 mil toneladas de carne para exportar, estamos exportando 220 mil toneladas.

SAGARPA SECRETARÍA DE AGRICULTURA GANADERÍA, DESARROLLO RUR



SÍNTESIS INFORMATIVA

Entonces, hay una buena racha, y el Gobierno Federal, yo, la verdad es que lo asumo como propio y personal, debemos de estar a la altura de las circunstancias, en el sentido de que la gente hoy está esperando tener apoyos oportunos y suficientes para poder incrementar su producción.

Javier Alatorre, locutor: Antes de concluir, estamos con el titular de la Sagarpa José Eduardo Calzada, hay un evento que no sé si esté únicamente dirigido a los productores y compradores del mundo, me refiero a la Expo Alimentaria México 2017 (sic), donde es esta especie, corrígeme, de tianguis, donde vemos todas las bondades de los productores, y es una oportunidad de ventas.

José Calzada Rovirosa, secretario de Agricultura: Es enorme, el año pasado fue la primera ocasión que el gobierno mexicano organiza un acto de esta magnitud. No teníamos una feria agroalimentaria del Gobierno Federal, hoy nuestra feria, que es el segundo año que la llevamos a cabo.

Javier Alatorre, locutor: Se nos cortó, pero vamos a tratar de regresar, porque la verdad es que está abierta, si no me equivoco, está abierto al público. Y entonces, la pasas muy bien, porque, además, de que puedes ir con tu familia a ver a los productores del campo, a ver lo que está sucediendo, ves mucho de la producción. Está muy dirigido, sí es cierto, vienen compradores de todo el mundo a ver los cárnicos, a verlos hacer los acuerdos comerciales, en fin. Pero, también como publicó puedes ir y te echas un taquito muy bueno, porque está, prácticamente, todo el país ahí representado.

Ana María Lomeli, colaboradora: Los colores y los olores de verdad son un orgullo.

Javier Alatorre, locutor: Sí.

Lástima que se nos cortó la comunicación, en un ratito más volvemos.

Cómo andamos con el...

Se nos cortó, Pepe, pero nos estabas invitando a esta... ¿es una feria?, ¿es una expo?, ¿y quienes están convocados a este lugar?

¿Puede ir las familias?, ¿el público en general?

José Calzada Rovirosa, secretario de Agricultura: Sí, es entrada abierta, Javier, es del 7 al 9 de diciembre en el Centro Banamex.

Van a ver ahí 800 productores del campo mexicano, desde agua de coco, miel, por supuesto, el famosísimo tequila y el mezcal, va a haber carne de res, van a ver productos del mar, etcétera.

Dirigido, fundamentalmente, a medianos... pequeños y medianos productores.

Y el año pasado, Javier, fíjate que chistoso fue, vendimos, o los productores vendieron 16 mil millones de pesos en tres días.

Javier Alatorre, locutor: En tres días.

José Calzada Rovirosa, secretario de Agricultura: Y hoy pensamos que podemos llegar a vender 18 mil millones de pesos en tres días.

Va haber compradores nacionales, por supuesto, para el mercado local, y va a ver.

SAGARPA SECRETARÍA DE AGRICULTURA. GANADERÍA, DESARROLLO RURAL. PESCAY VALIMENTACIÓN

SÍNTESIS INFORMATIVA

también compradores internacionales de 34 países.

Con eso mandamos un mensaje de prestigio del campo mexicano a todos los rincones del mundo, por supuesto, y los productores mexicanos, prácticamente, en tres días, muchos de ellos lo hicieron el año pasado, venden, prácticamente, su cosecha de todo el año.

Javier Alatorre, locutor: Ahí está, otra buena noticia, ya está hecha la invitación a partir del 7 de diciembre.

José Calzada Rovirosa, secretario de Agricultura: siete, ocho y nueve.

Javier Alatorre, locutor: Siete, ocho y nueve, seguramente van a vender muchísimo más de esos 16 mil millones.

Estaremos después de la feria platicando contigo para ver qué resultados tuvo.

Se nos agota el tiempo, secretario, pero si quisiéramos abundar un poco sobre este tema de las marchas que se empiezan a concentrar en la Ciudad de México, lo haremos si quieres en una próxima ocasión. Porque aquí se empieza, también a meter en la misma olla la situación del campo, la situación de diferentes organizaciones agrarias o campesinas, con el tema electoral y el tema político.

José Calzada Rovirosa, secretario de Agricultura: Sin duda alguna, Javier, con mucho gusto lo platicaremos. Siempre hemos mostrado una gran apertura para platicar con cualquier organización que demandé apoyos por parte del Gobierno Federal.

Javier Alatorre, locutor: Estas organizaciones que decidieron quedarse en plantón, en la Ciudad de México, ¿quién tiene que atender este tema?, ¿el titular de la Sagarpa?, ¿el titular de gobernación? Tratan de ir, también a la Residencia Oficial de Los Pinos.

José Calzada Rovirosa, secretario de Agricultura: Sí, por ejemplo, el día de ayer hubo una reunión con... estuvo Semarnat, estuvo Sagarpa, y algunas otras dependencias.

Las organizaciones de campesinos no solamente demandan cuestiones que tienen que ver, digamos, con la producción del campo, sino también, con vivienda.

Javier Alatorre, locutor: Claro.

José Calzada Rovirosa, secretario de Agricultura: Con cuestiones que tienen que ver con agua, en fin, algunas otras cuestiones, y estamos en la mejor disposición de apoyar.

Javier Alatorre, locutor: José Eduardo Calzada, titular de la Sagarpa, gracias y buenas tardes.

José Calzada Rovirosa, secretario de Agricultura: Al contrario, Javier, un abrazo fuerte, como siempre.

Javier Alatorre, locutor: Otro para ti, un abra

http://testigos.intelicast.co/2017/11Noviembre17/Imagenes_22112017/22112017023197nc.mp3

22/11/2017 Las Noticias con Javier Alatorre y Ana María Lomelí 1380 AM 13:25 hrs.



Se registraron 20 impactos del Boletín 396.- "Duplica el campo crecimiento de la economía nacional: SAGARPA".

Televisión: 2

José Calzada Rovirosa, secretario de Agricultura, destacó que por tercer año se generarán más ingresos por exportaciones agroalimentarias

http://testigos.intelicast.co/2017/11Noviembre17/Imagenes 22112017/22112017020324nc.mp4 Televisión: Ida y Vuelta, Canal-40, 16:56 hrs.

http://testigos.intelicast.co/2017/11Noviembre17/Imagenes 22112017/22112017021689nc.wmv

22/11/2017 Noticias de Ida y Vuelta con Carlos Zúñiga C-40 Abierta 17:46 hrs.

Portales: 18

SAGARPA". El campo es un sector que crece al doble en comparación con la economía nacional y por tercer año consecutivo generará más ingresos por exportaciones agroalimentarias que lo que se percibe por concepto de petróleo, remesas y turismo, aseguró el secretario de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA), José Calzada Rovirosa.

En el marco de la presentación del Atlas Agroalimentario 2017, el titular de la SAGARPA puntualizó que, al Presidente de México, Enrique Peña Nieto, le interesa lo que acontece en el campo, porque su desempeño genera buenas noticias y mejores cifras, lo que se consigue con el esfuerzo y trabajo conjunto entre autoridades y productores.

Calzada Rovirosa aseveró que el país tiene el potencial para ubicarse en una mejor posición en el ranking mundial como productor de alimentos, y con crecimientos anuales de casi el cuatro por ciento, al término de esta administración pasaremos del décimo segundo al lugar 11 en el plano internacional.

Acompañado de productores, agroempresarios, legisladores y funcionarios federales, el secretario José Calzada indicó que para lograr este crecimiento se impulsan acciones y programas en innovación, tecnificación, acompañamiento a pequeños productores, así como para reducir las mermas en el manejo de alimentos.

"Tenemos claro hacia dónde tenemos que ir y cómo hacerlo, con el trabajo de un gran equipo que está comprometido con los productores y con México, que está más allá de las circunstancias, por encima de la coyuntura política y social para hacer producir más al campo nacional", acotó.

Precisó que, en 23 años, en el marco del tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), el país se ha superado y pasó del décimo cuarto lugar al décimo en la exportación de alimentos en el mundo, y de ser el cuarto proveedor de Estados Unidos hoy somos el primero, con productos confiables y de calidad.

Respecto al Atlas Agroalimentario, en su cuarta edición, afirmó que es un Importante



SAGARPA SECRETARÍA DE AGRICULTURA, GANADERÍA, DESARROLLO RUBAL, PESCA Y ALIMENTACIÓN

SÍNTESIS INFORMATIVA

instrumento de trabajo y una oportuna orientación para nuestra gente, más allá de las gráficas y numeralia, ya que retrata de cuerpo entero lo que sucede en el sector agroalimentario, cómo estamos y hacia dónde vamos.

http://hojaderutadigital.mx/duplica-el-campo-crecimiento-de-la-economia-nacional-sagarpa/ http://www.mexicoinforma.mx/index.php/mexico-informa/30822-duplica-el-campo-crecimiento-de-la-economia-nacional-sagarpa

http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2017/11/22/mexico-se-convertira-en-el-11deg-productor-mundial-de-alimentos-8026.html

https://panoramaagrario.com/2017/11/duplica-campo-crecimiento-la-economia-nacional-sagarpa/

http://almomento.mx/duplica-campo-crecimiento-la-economia-nacional-sagarpa/

https://indicepolitico.com/duplica-el-campo-crecimiento-de-la-economia-nacional-sagarpa/

https://www.voragine.com.mx/2017/11/22/duplica-campo-crecimiento-la-economia-nacional-sagarpa/

https://paolarojas.com.mx/duplica-campo-crecimiento-la-economia-nacional-sagarpa/

http://www.notiradar.com/noticia/nota,6383970/t,Duplica+el+campo+crecimiento+de+la+econom%C3% ADa+nacional%3A+sagarpa/

https://www.portalpolitico.tv/gobierno/duplica-el-campo-crecimiento-de-la-economia-nacional-sagarpa

http://argonmexico.com/duplica-campo-crecimiento-de-la-economia-nacional-sagarpa/

http://mexiconuevaera.com/nacional/agropecuario/2017/11/22/campo-sector-que-crece-el-doble-comparado-con-la-economia-nacional

http://lacarpa.com.mx/157411/duplica-el-campo-crecimiento-de-la-economia-nacional-sagarpa/

http://www.algoqueinformar.com/duplica-campo-a-crecimiento-la-economia-nacional-sagarpa

http://www.redfinancieramx.mx/index.php/nacional/politica/item/34287-duplica-el-campo-crecimiento-de-la-economia-nacional-sagarpa

http://alsegundo.mx/principal/duplica-el-campo-crecimiento-de-la-economia-nacional-sagarpa/

http://www.codicemexico.com.mx/mexico/crece-campo-al-doble-que-resto-economia-mexicana-jose-calzada

https://edomex.guadratin.com.mx/presentacion-atlas-agroalimentario-2017/

Boletín 395.- 'México Alimentaria Food Show', promueve la venta de nuestros productos : Sagarpa

Acudirán 150 compradores internacionales de 34 países a esta exhibición, considerada como la más grande de América Latina.

La segunda edición de la expo "México Alimentaria Food Show 2017" promueve el potencial productivo y exportable del país, como una estrategia del Gobierno de la República para consolidar la oferta agroalimentaria y fortalecer el proceso de diversificación de mercados, afirmó el secretario de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), José Calzada Rovirosa.

El objetivo central de esta gran feria, subrayó, es tener una ventana mucho más grande en la venta al extranjero de nuestros productos agroalimentarios, con lo que se conseguirá un récord histórico en las exportaciones para este año, con 33 mil millones de dólares.

Durante la presentación de esta feria alimentaria, el funcionario federal aseguró que con estas acciones los productos de México llegarán a más países y por tercer año consecutivo el sector agroalimentario ratificará que recibe más divisas que por la venta de petróleo, remesas o turismo.

Calzada Rovirosa, señaló que la México Alimentaria Food Show 2017 será el punto de encuentro de negocios agroalimentario más grande de América Latina, lo



que fue el propósito desde la primera edición que se celebró el año pasado y donde se realizaron ventas por 16 mil millones de pesos.

Este año, agregó, participarán en la feria 800 productores quienes, estimamos, cerrarán 10 negocios cada uno, con lo que se podrían llegar a vender 18 mil millones de pesos en esta gran expo agroalimentaria.

Resaltó que la mayoría de las personas que exhibirán sus productos son pequeños y medianos generadores de alimentos con valor agregado, insumos que llegan a los 150 países a los que les exportamos.

Asimismo, **Calzada Rovirosa**, resaltó que este año se contará con la presencia de 150 compradores internacionales de 34 países, con los cuales la dependencia a través de la Agencia de Servicios a la Comercialización y Desarrollo de Mercados Agropecuarios (ASERCA), ha tenido contacto con las embajadas de esas naciones. Además, refirió que este año Canadá será el país invitado, por lo que su ministro de Agricultura y Agroalimentos, Lawrence MacAuley, asistirá como uno de los ponentes en las conferencias que se realizarán durante la México Alimentaria 2017.

Esta expo, acotó, será el punto de encuentro agroalimentario más importante de México y Latinoamérica, donde se reunirán productores de alimentos frescos y procesados, compradores, desarrolladores de tecnología y maquinaria, además de contarse con un área de exhibición pecuaria con aproximadamente mil animales de diferentes ganaderías.

Explicó que este año se prevé la asistencia de 60 mil personas, donde la entrada será libre y, además de la exposición formal, se contará con eventos para que la gente se divierta con su familia, como el segundo "Reto Guacamole".

Por su parte, Alejandro Vázquez Salido, director general de ASERCA, señaló que la México Alimentaria Food Show 2017, contará con 44 mil metros cuadrados de exhibición, 22 mil de exposición de productos, eventos, exhibiciones y negocios y un área similar para la exposición de ganado.

Refirió que se contará con 154 compradores internacionales de 34 naciones de Europa, Asia y América, además de 100 empresas nacionales, que podrán conocer los productos exhibidos por 800 productores nacionales y 24 entidades federativas.

http://www.mvsnoticias.com/#!/noticias/mexico-alimentaria-food-show-promueve-la-venta-de-nuestros-productos--sagarpa-782

http://marurojasenformula.com/sera-expo-mexico-alimentaria-2017-la-gran-ventana-de-productos-del-campo-nacional-al-mundo-jose-calzada-rovirosa/

México y EU sin acuerdo en claúsula que afectaría al jitomate y la lechuga

En las mesas de negociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte aún está pendiente un tema 'espinoso' que podría afectar las exportaciones de esos y otros cultivos mexicanos a Estados Unidos.

México ha transitado fluidamente en todos los temas relacionados con el sector agropecuario en las mesas de negociación del Tratado de Libre Comercio de



América del Norte (TLCAN), con excepción de la propuesta de temporalidad, el único tema 'espinoso", el cual ha sido rechazado por el país, indicó **José Calzada, titular de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa).**

En este tema, Estados Unidos busca que México no pueda exportar ciertos productos en periodos en los que se están cosechando en ese país. Para poder venderle se tendría que pagar una cuota.

El funcionario detalló que esta propuesta afectaría las exportaciones mexicanas de productos como la lechuga o el jitomate, que serían los más perjudicados.

"Canadá y México no hemos aceptado ni siquiera entrar a discusión. Hay muchos productos que producimos en México y que importamos de Estados Unidos, cuando el mismo producto también se está cosechando en este país", explicó el funcionario. En el marco de una conferencia de prensa para presentar la expo 'México Alimentaria Food Show 2017', Calzada dijo que en el hipotético escenario donde el TLCAN dejara de existir, perderían los tres países.

"Todo mundo perdería porque ellos (Estados Unidos) importan de México mil 500 millones de pesos en alimentos diariamente. El año pasado le vendimos a ese país cerca de 24 mil millones de dólares y fuimos superavitarios con ellos por seis mil millones de dólares, entonces los productos mexicanos son del gusto del consumidor de Estados Unidos y eso no lo podemos negar", comentó.

Destacó que México y Canadá no son los únicos preocupados por la propuesta de Estados Unidos en este tema, los productores del país vecino también rechazan el planteamiento, ya que sería algo contraproducente para el mercado de dicho país. "Los productores de ese país están preocupados, sobre todo los de granos, ya que compramos a Estados Unidos 13 millones de toneladas de maíz amarillo, que aquí lo utilizamos para procesos industriales y para alimentación del ganado", dijo.

Agregó que México le exporta al vecino del norte 220 mil toneladas de carne, "entonces es una sinergia de buena comunicación y de buen comercio", mencionó Calzada.

Mencionó que en las negociaciones del acuerdo comercial la postura del país ha sido a favor del libre comercio.

https://www.nssoaxaca.com/2017/11/22/mexico-y-eu-sin-acuerdo-en-clausula-que-afectaria-al-jitomate-y-la-lechuga/

México se convertirá en el 11° productor mundial de alimentos

Ciudad de México. Al concluir la actual administración México habrá avanzado un lugar en el ranking mundial como productor de alimentos, y se situará en el onceavo lugar, aseguró el titular de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), José Calzada Rovirosa.

En el marco de la presentación del Atlas Agroalimentario 2017, el titular de la Sagarpa puntualizó que el sector del agro presenta crecimientos anuales de casi



cuatro por ciento, lo que quiere decir que crece al doble de lo que crece la economía nacional.

En este sentido dijo que por tercer año consecutivo el sector generará más ingresos por exportaciones agroalimentarias que lo que se percibe por concepto de petróleo, remesas y turismo.

Acompañado de productores, agroempresarios, legisladores y funcionarios federales, el secretario indicó que para lograr este crecimiento se impulsan acciones y programas en innovación, tecnificación, acompañamiento a pequeños productores, así como para reducir las mermas en el manejo de alimentos.

"Tenemos claro hacia dónde tenemos que ir y cómo hacerlo, con el trabajo de un gran equipo que está comprometido con los productores y con México, que está más allá de las circunstancias, por encima de la coyuntura política y social para hacer producir más al campo nacional".

Precisó que en 23 años de Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), el país se ha superado y pasó del décimo cuarto lugar, al décimo en la exportación de alimentos en el mundo, y de ser el cuarto proveedor de Estados Unidos hoy somos el primero, con productos confiables y de calidad.

Respecto al Atlas Agroalimentario, en su cuarta edición, afirmó que es un Importante instrumento de trabajo y una oportuna orientación, más allá de las gráficas y numeralia, ya que retrata de cuerpo entero lo que sucede en el sector agroalimentario,ñ.

El presidente del Consejo Nacional Agropecuario (CNA), Bosco de la Vega Valladolid, precisó que la información es una valiosa herramienta para una mejor planeación, la toma de decisiones y un factor clave para el conocimiento del sector y, en específico, el Atlas Agroalimentario es un reflejo de que "estamos haciendo las cosas bien".

La directora general del Servicio de Información Agroalimentaria y Pesquera (SIAP) -instancia responsable de la publicación del Atlas-, Patricia Ornelas Ruiz, aseguró que este ejemplar maneja información veraz y oportuna para la toma de decisiones en el sector agroalimentario.

En su contenido, resaltó, se recopilan y analizan los 71 productos más representativos en el campo, en un trabajo que conjunta la suma de esfuerzos humanos y tecnológicos en beneficio del productor, y donde se muestra el potencial de México en la generación de alimentos.

http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2017/11/22/mexico-se-convertira-en-el-11deg-productor-mundial-de-alimentos-8026.html

Calzada no se echa para adelante; no ha dado un peso para secadora de leche Chihuahua. El secretario de Desarrollo Rural, Rubén Chávez Villagrán, lamentó el poco liderazgo del Secretario de Agricultura, José Eduardo Calzada Rovirosa, para apoyar a las entidades con recursos. Chávez Villagrán refirió que





es poco probable que se atienda la solicitud realizada por el poder ejecutivo, el congreso local y líderes agropecuarios, para la obtención de 130 millones de pesos dentro del programa de concurrencia de la SAGARPA que se aplica para proyectos productivos. Por ello, anunció que en breve participará en la reunión de la Asociación Mexicana de Secretarios de Desarrollo Agropecuario (AMSDA), que encabezará el Secretario de Agricultura, José Eduardo Calzada Rovirosa, para definir cómo quedarán los presupuestos federales para el campo en las diversas entidades. Lamento decirles que he percibido, o que hemos percibido podría decir en plural, al Secretario de Agricultura no muy echado para adelante", dijo el funcionario estatal, toda vez que la SAGARPA ha dejado la decisión de aprobar y asignar recursos totalmente en manos de la Secretaría de Hacienda, lo que implica un mayor riesgo de subejercicios o de menores apoyos para el estado. Añadió que esta falta de liderazgo y de representación en favor del sector agropecuario se refleja promesas inconclusas, va que el pasado 24 de agosto, el gobernador de Chihuahua, Javier Corral Jurado, confirmó que SAGARPA, aportaría 60 de los 150 millones de pesos necesarios para la construcción de una planta secadora de leche en Delicias, sin embargo, hasta la fecha no se ha recibido un solo peso y ni siguiera se ha firmado el acuerdo en papel.

http://entrelineas.com.mx/local/calzada-no-se-echa-para-adelante-no-ha-dado-un-peso-para-secadora-de-leche/

http://cdj.com.mx/local/calzada-no-se-echa-para-adelante-no-ha-dado-un-peso-para-secadora-de-leche/

SAGARPA

Xochitepec será sede de Primera Expo Ganadera Nacional Morelos 2017

Cuernavaca, 22 Nov (Notimex).- El secretario de Desarrollo Agropecuario de la entidad, Roberto Ruiz Silva, informó que del 30 de noviembre al 2 de diciembre, se llevará a cabo la Primera Expo—Ganadera Nacional Morelos 2017, en el Centro de Congresos y Convenciones de Xochitepec.

Con el apoyo de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA), a través de la Agencia de Servicios a la Comercialización y Desarrollo de Mercados Agropecuarios (Aserca), se esperan más de seis mil 200 asistentes, entre ganaderos, criaderos e investigadores de todo el país, con el fin de fomentar la actividad de la región.

En un comunicado, el funcionario explicó que esta actividad genera dos mil millones de pesos y tiene un crecimiento del 82 por ciento del valor de la producción de las especies bovinas y del 64 por ciento de las porcinas. En caprinos se ha logrado reducir en un 74 por ciento la presencia de enfermedades.

Precisó que dará inicio al funcionamiento del Rastro Tipo Inspección Federal tipo (TIF) Miacatlán, para que los ganaderos morelenses y de la región tengan acceso a servicios de calidad, sanidad e inocuidad, con procesos de bajo costo y de esta



manera garantizar que la sociedad reciba productos cárnicos conforme las estrictas normas de salud pública.

Manuel Pozo Cabrera, coordinador general de Promoción Comercial y Fomento a las exportaciones de **Aserca**, reconoció el trabajo en materia sanitaria de Morelos, lo cual ha potenciado los negocios que son fundamentales en la economía.

Oswaldo Cházaro Montalvo, presidente de la Confederación Nacional de Organizaciones Ganaderas (CNOG), destacó el impulso a las actividades pecuarias, lo que ha logrado la realización de la primera Expo Ganadera en la entidad.

Francisco José Gurría Treviño, coordinador general de Ganadería de la SAGARPA, comentó que son importantes los avances que ha registrado Morelos en sanidad, que ha servido para mostrar la fuerza ganadera con ejemplares de talla internacional.

Se presentarán cinco paneles de conferencias inherentes a las actividades pecuarias y sanitarias, además se expondrán 650 animales de las diversas razas y especies de ganado bovino, caprino, equino, ovino y porcino de la mejor calidad genética.

Se contará con la participación de 60 expositores de productos derivados de la actividad pecuaria (queso, carne y miel), habrá eventos culturales, espectáculos de caballos y exhibición de floreo entre otros.

En el evento habrá un salón principal, de paneles, zona de exposición de productos y servicios, centro de negocios, zona de exhibición ganadera y de exposición de maquinaria y equipo.

Este evento tiene como objetivo promover el intercambio de conocimientos, experiencias e innovaciones tecnológicas; fomentar la ganadería morelense, que en los últimos ha crecido de manera significativa y generar punto de encuentro entre ganaderos, productores, compradores e inversionistas del sector.

En la Expo Ganadera, se dará inicio al funcionamiento del Rastro Tipo Inspección Federal tipo (TIF) Miacatlán, para que los ganaderos morelenses y de la región tengan acceso a servicios de calidad, sanidad e inocuidad, con procesos de bajo costo.

Esto con el objetivo de garantizar que la sociedad reciba productos cárnicos conforme las estrictas normas de salud pública.

En Morelos, a lo largo de los últimos cinco años se ha impulsado la consolidación de un sector ganadero productivo y moderno, la actividad genera más de dos mil millones de pesos cada año y se han invertido cinco millones de pesos en la mejora genética de las especies.

Con las innovaciones implementadas en 2016 se aumentó 40 por ciento la producción de carne y leche en bovinos y se redujeron en 25 por ciento los costos. Mientras que en ovinos y caprinos, se disminuyó la presencia de enfermedades en



75 por ciento. Para el fomento de la ganadería, se invirtieron 60 millones de pesos en la construcción del primer Rastro TIF.

http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/451164

http://www.20minutos.com.mx/noticia/300682/0/xochitepec-sera-sede-de-primera-expo-ganadera-nacional-morelos-2017/

http://www.notiradar.com/noticia/nota,6383312/t,Xochitepec+ser%C3%A1+sede+de+Primera+Expo+Ganadera+Nacional+Morelos+2017/

http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2017/11/22/perfila-mexico-record-en-exportaciones-agroalimentarias-7548.html

https://www.razon.com.mx/anuncian-expo-ganadera-nacional-morelos-2017/

http://www.mvsnoticias.com/#!/noticias/morelos-realizara-la-primera-expo-ganadera-morelos-2017-238

http://testigos.intelicast.co/2017/11Noviembre17/Imagenes_22112017/22112017019256nc.wmv

22/11/2017 Milenio Noticias Tarde 2da C-120 (IZZI) Paga 15:50 hrs.

http://testigos.intelicast.co/2017/11Noviembre17/Imagenes_22112017/22112017018262nc.mp3

22/11/2017 De 1 a 3 en la Red 92.1 Mhz. FM 14:17 hrs.

http://testigos.intelicast.co/2017/11Noviembre17/Imagenes 22112017/22112017020078nc.wmv

22/11/2017 Milenio Noticias Tarde 2da C-120 (IZZI) Paga 16:41 hrs.

http://testigos.intelicast.co/2017/11Noviembre17/Imagenes 22112017/22112017022951nc.mp3

22/11/2017 Enfoque Financiero con Alicia Salgado 100.1 Mhz. FM 19:27 hrs.

SAGARPA trabaja en maximizar la producción de cultivos

Reportera: La Secretaría de Agricultura trabaja en maximizar la producción de 38 cultivos mexicanos claves a través de la implementación de acciones y proyectos para pasar de las 126.03 millones de toneladas de productos agrícolas a 174.05 millones de toneladas en un plazo de 12 años.

http://testigos.intelicast.co/2017/11Noviembre17/Imagenes 22112017/22112017016703nc.mp3 22/11/17 Bien y Saludable (90.5 FM) 13:19 hrs.

http://testigos.intelicast.co/2017/11Noviembre17/Imagenes 22112017/22112017017661nc.wmv 22/11/17 Punto y Coma C-127 (IZZI) Paga 13:57 hrs.

Buscarán canalizar 500 mdp para la industria del cacao en Tabasco

La Comisión de la Industria del Cacao en la Cámara de Diputados gestionará ante la **Sagarpa** la canalización de apoyos a proyectos de agroindustrialización del cacao en Tabasco, que ascienden a los 500 millones de pesos.

El presidente de la Comisión, Leonardo Guirao Aguilar, expuso que sólo para apoyo a productores de cacao se etiquetaron 200 millones de pesos, la mayoría para Tabasco, a fin de ejercerse en 2018.

En entrevista, comentó que el próximo mes de diciembre se abrirán ventanillas en la **Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa),** por lo cual esperan se concrete la intención del titular de esta dependencia, José Calzada, de incrementar los apoyos.

Refirió que en la Comisión ha recibido peticiones de industrias en Tabasco y corporaciones del sector cacaotero para darle valor agregado a la materia prima. Asimismo, Guirao Aguilar expuso que se gestiona la emisión de un decreto para establecer el 13 de septiembre como el Día Nacional del Cacao, toda vez que se hizo ya con el tequila.



Añadió que también se analiza con **Sagarpa** la formación de un frente de investigadores universitarios que participen con propuestas sobre aplicación de tecnología para incrementar la producción por hectárea y en el combate a las plagas.

http://www.20minutos.com.mx/noticia/300793/0/buscaran-canalizar-500-mdp-para-la-industria-del-cacao-en-tabasco/

http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/451303

http://www.notiradar.com/noticia/nota,6384162/t,Buscar%C3%A1n+canalizar+500+mdp+para+la+industria+del+cacao+en+Tabasco/

Ofrecen apoyos para que mezcaleros cumplan la NOM-199

Ciudad de México. Pese a que todavía existe inconformidad entre productores de bebidas alcohólicas por la norma oficial mexicana 199 (NOM-199), publicada el pasado 30 de octubre, con la que se establecen las denominaciones, especificaciones fisicoquímicas, la información comercial y los métodos de prueba que deben cumplir, hay recursos económicos de diversas dependencias federales, así como programas de asesoría y capacitación, para que logren obtener la certificación de sus productos y transiten a la economía formal, aseguraron César Fragozo López, jefe de la unidad de desarrollo sectorial de ProMéxico, y Álvaro Burgos Barrera, secretario de fomento y desarrollo económico de Guerrero.

"Al final de día, el mezcal u otras bebidas alcohólicas no van a desaparecer ni los productores van a dejar de hacer lo que han hecho toda su vida. Vamos a ayudarles precisamente a que cumplan con esa norma. Esa es la función del gobierno: asesorarlos, acompañarlos, orientarlos y en algunos casos también apoyarlos con recursos federales", expresó Burgos Barrera.

Guerrero es el segundo productor de mezcal más importante de México y el año pasado generó un millón 700 mil litros de dicha bebida, sólo es superado por Oaxaca, indicó.

Sin embargo, 70 por ciento de los 800 productores de dicha bebida trabajan en la informalidad, pero es una proporción que predomina en diversos sectores productivos ya que la informalidad registrada en Guerrero es una de las más altas del país, abundó.

Fragozo López señaló que se debe cuantificar el impacto económico que la norma generará entre los productores y dijo que, desde hace mucho tiempo, ProMéxico otorga apoyos económicos para la certificación de productos y el cumplimiento de normas.

El miedo a la formalidad es sobre todo por el pago de impuestos, pero además de los recursos de ProMéxico, también hay de la **Secretaría de Agricultura** y también del Instituto Nacional del Emprendedor (Inadem) para ayudar a los productores de bebidas y destilados a dejar la informalidad, señaló el secretario.



SECRETARÍA

Se prepara Morelos para Expo Ganadera.- Del 30 de noviembre al 2 de diciembre, se llevará a cabo la Primera Expo - Ganadera Nacional Morelos 2017, en el Centro de Congresos y Convenciones de Xochitepec, informó Roberto Ruiz Silva, secretario de Desarrollo Agropecuario de la entidad. Con el apoyo de la SAGARPA, a través de la Agencia de Servicios a la Comercialización y Desarrollo de Mercados Agropecuarios (ASERCA), se esperan más de seis mil 200 asistentes, entre ganaderos, criadores e investigadores de todo el país, con el fin de fomentar la actividad de la región.- Reporte Indigo, 4

Alerta en Sagarpa (Secretos empresariales de Carolina Cuevas).- La seguridad alimentaria de México está en riesgo por la posible implementación a la Norma Oficial Mexicana NOM-O21-SAG/ PESC-2016/ PESC-2016, misma que promueve la Comisión Nacional de Acuacultura y Pesca (Conapesca), de Mario Aguilar Sánchez, y que pretende regular la maricultura de atún aleta azul en aguas mexicanas. Lo que llama la atención es que se busca regular la pesca y maricultura en una sola NOM, cuando son dos actividades completamente diferentes, pues la primera está relacionada con la actividad y extracción de peces; y en la segunda el cultivo, pre engorda y reproducción en un área delimitada. Situación que ha generado incertidumbre. Sol de México, 5-F

Recursos para el campo poblano.- El sector agropecuario poblano dispondrá de hasta 4,000 millones de pesos durante el 2018 para los diferentes programas, los cuales permitirán mejorar la productividad y competitividad de los productos a nivel nacional e internacional. Hilario Valenzuela Corrales, delegado de la SAGARPA en Puebla, informó que de dicha cantidad prevista en el presupuesto federal se destinarán 50 millones a la investigación, innovación y desarrollo tecnológico agrícola. Comentó que sólo el Colegio de Postgraduados Campus Puebla contará con 8.5 millones de pesos para un proyecto de investigación de maíz, independientemente de que haya más recursos para trabajos sobre cultivos básicos, en agricultura y en apoyo a los pequeños productores .- El Economista, 52

Campesinos a la carga.- Integrantes de Antorcha Campesina se manifestaron nuevamente frente a la Secretaría de Gobernación para exigir el cumplimiento de apoyos para el campo; los manifestantes se replegaron alrededor de las 6 de la tarde por falta de acuerdos y amagaron con instalarse frente a la SAGARPA.- Diario de México, 1



Presupuesto de educación superior baja 74% en 3 años.- En los últimos tres años, el gobierno federal redujo en 74% el presupuesto destinado a atender los problemas estructurales de las universidades públicas del país, indican cifras del Presupuesto de Egresos 2018 que aprobó la Cámara de Diputados. En 2016, el auditor encontró que dependencias como la SAGARPA; la Comisión Nacional de Acuacultura y Pesca (Conapesca), la Comisión Federal de Electricidad (CFE) y Pronósticos para la Asistencia Pública realizaron este tipo de contrataciones. En el año 2007, el gobierno federal detectó que las universidades públicas estatales no tenían recursos suficientes para cumplir con los objetivos nacionales de ampliar la cobertura, diversificar la oferta y elevar la calidad educativa en el nivel superior.- El Universal, 20

Plantean rutas para vencer a los autoritarios.- Para Carlos Viniegra el eje rector de los países democráticos debe basarse en la dignidad de las personas y en la creación de redes o plataformas en donde aquellos que comparten la idea de que las sociedades deben dejar atrás el modelo autoritario que las ha regido se expresan y refuerzan sus opiniones. El dato CARLOS VINIEGRA se desempeñó en algunas dependencias gubernamentales como la Semarnat y SAGARPA.- La Razón, 25

Videgaray destapa a Meade (Sobre la marcha de Carlos Urdiales).- Y mientras el TLCAN se debate... El campo mexicano se mostrará al mundo una vez más con la México Alimentaria Food Show 2017, misma que se constituye como una importante ventana para impulsar la exportación de productos agroalimentarios nacionales y la diversificación de mercados, a la cual asistirán más de 150 compradores internacionales, provenientes de 34 países de Europa, Asia y América. Atención especial a la presencia del ministro de Agricultura de Canadá, Lawrence MacAulay, invitado especial del evento. Durante las tres jornadas de esta feria agroindustrial se espera concretar ventas por 18 mil millones de pesos de productos frescos, procesados, pecuarios, pesqueros y bebidas tradicionales, como cerveza, tequila y mezcal. Una exhibición en 44 mil metros cuadrados en el Centro Banamex del Hipódromo de las Américas, que prevé recibir a 60 mil personas entre los stands colocados por los 800 productores nacionales presentes en esta exposición agroalimentaria. La Razón, 9

La milpa: el oro real mexicano.- Flavio Aragón del INIFAP y Pavel Palacios, miembro de la Confederación Nacional de Áreas Naturales Protegidas (CONANP), son dos de los investigadores comprometidos con la cuada de la milpa porque no solo hay que hablar del maíz: calabazas, quelites, chiles y frijoles son parte del





entorno que da seguridad alimentaria a los habitantes de San Pablo Villa de Mitla, Oaxaca y tantas otras. **Universal**, 12 Menú

Algodón, el oro blanco (Agronegocios 1a. Parte).- México ha sido deficitario en algodón, la demanda nacional para el ciclo comercial 2017/18 se estima en 1.8 millones de pacas y se prevé una producción de alrededor de 1.0 millones de pacas, ocasionando que se realicen importaciones por 0.8 millones de pacas para abastecer su demanda La competitividad de la industria textil en México ha generado una expectativa de demanda creciente de algodón, por lo que se visualiza un área de oportunidad en el mercado para los productores. Para el ciclo productivo primavera-verano 2016, 94% de la producción de algodón se concentró principalmente entres estados: Chihuahua, Baja California y Coahuila, siendo Chihuahua el primer productor a nivel nacional con 68 por ciento. La productividad actual se debe a la organización de los actores de la cadena en el Sistema-Producto y las políticas públicas que han permitido el repunte del sector de la fibra en el país. Los rendimientos nacionales en la producción de algodón por hectárea han registrado incrementos considerables en los últimos 10 años al pasar de 5.4 pacas por hectárea en el 2006 a 6.6 pacas por hectárea para el 2016.- El Economista, 13

Desplegado / SAGARPA.- Somos la nueva generación de empresarios del campo mexicano. Tu también has que tus productos del campo sean de clase mundial, acércate a SAGARPA.- El Heraldo de México, 17, Capital de México, 13, Crónica, 7, El Economista, 21, Excélsior, 17, Metro, 7,

SECTOR AGROPECUARIO

Morelos invierten 10 mdp en su 1a. Expo Ganadera.- Con una inversión de alrededor de 10 millones de pesos, el gobernador de Morelos, Graco Ramírez, inauguró el 30 de noviembre la primera Expo Ganadera para impulsar a este sector, que en los últimos cinco años ha crecido 40% y ha generado 2 mil millones de pesos anuales en la entidad. Roberto Ruiz Silva, titular de la Sedagro, dijo que la expo no solamente tiene el propósito de ser un evento de exhibición, sino también de fortalecer las acciones gubernamentales de apoyo al sector ganadero. Precisó que en estos últimos cinco años se ha impulsado en la entidad la consolidación de un sector ganadero "productivo y moderno", y se han invertido 5 millones de pesos para el mejoramiento genético de las especies. Agregó que la finalidad de esta expo es promover el intercambio de conocimientos, experiencias e innovaciones tecnológicas, así como fomentar la ganadería morelense "que en los últimos cinco



años ha crecido significativamente. .- La Razón, 10

Morelos será sede de la Expo Ganadera 2017.- El secretario de Desarrollo Agropecuario del estado de Morelos, Roberto Ruiz, anunció la realización de la Primera Expo Ganadera Morelos 2017 a realizarse los días 30 de noviembre, 1 y 2 de diciembre en el Centro de Congresos y Convenciones de Xochitepec. En conferencia de prensa, el funcionario detalló que el evento reunirá a más de seis mil personas del gremio, entre ganaderos, criadores e investigadores de todo el país, con el fin de fomentar la actividad de la región. "Se contará con la participación de 60 expositores de productos derivados del queso, carne y miel, habrán eventos culturales, espectáculos de caballos y exhibición de floreo, entre otros. Además se expondrán 650 animales de las diversas razas y especies de ganado bovino, caprino, equino, ovino, así como porcino de la mejor calidad genética" afirmó el secretario.- 24 Horas, 9, Excelsior, 29

En el TLC, hay que prepararnos para lo peor (Opinión del experto por Jesús Sesma Suarez). -Justo hace un año comentaba con ustedes acerca de la llegada de Donald Trump a la Casa Blanca y de la necesidad de prepararnos mejor ante la falta de claridad que su gobierno tendría respecto de su continuidad en los acuerdos comerciales celebrados con nosotros. Si bien México y Canadá se han mostrado optimistas en cada una de las etapas que se han dado en las negociaciones, los representantes norteamericanos no pierden oportunidad para hablar sobre su inconformidad y sobre la "esperanza" que tienen de que sus todavía socios "rectifiquen" el camino para que el tratado tenga un final feliz. Estoy de acuerdo con que la renegociación de un tratado de la magnitud del TLC es sumamente compleja, pues en ella se incluyen temas muy delicados como el desarrollo del campo y la ganadería, diversos sectores de la industria, las telecomunicaciones, los servicios financieros e inclusive el cuidado del medio ambiente, entre muchos otros. Pero si en esas negociaciones no se llega con el ánimo de que todas las partes salgan ganando, es imposible pronosticar un buen final. —Excélsior 26

Piden sacar azúcar del TLC.- En el marco de la renegociación del TLC, productores de azúcar y cañeros consideraron que sacar el capítulo de edulcorantes del Tratado sería benéfico. Entrevistados por separado, Alberto Santos Boesch, presidente de Ingenios Santos; Manuel Enríquez Poy, director de Grupo Motzorongo, y Carlos Blackaller, presidente de la Unión de Cañeros, aclararon que no desean que el TLC sea cancelado, por los grandes beneficios económicos que ha traído a México, pero que apartar a su sector de él sería lo mejor. Señalaron que el último acuerdo alcanzado en junio con la Unión Americana estuvo mal negociado,





pues sólo benefició a los estadounidenses. Con éste, EU le redujo a México de 53 a 30% sus envíos de azúcar refinada y le elevó de 47 a 70% el cupo para exportar azúcar estándar, pero con una polaridad menor para que los estadounidenses pudieran refinar esas exportaciones y así obtener mayores ganancias con el proceso.- Reforma, 2 Neg

Produce Sinaloa el maíz más caro.- Sinaloa es el estado donde se alcanzan los más altos volúmenes de producción de maíz en México, pero el cultivo es ineficiente porque sus costos son muy altos, dijo Bram Govaerts, representante regional en América del Centro Internacional de Mejoramiento del Maíz y Trigo (CIMMYT). "En el norte partimos de un panorama donde usamos mucha agua, muchos fertilizantes. Tenemos altos rendimientos, pero altos costos de producción. "En el norte de México se produce como en Iowa (EU), mismos rendimientos, pero es el maíz más caro del mundo", detalló Govaerts. En esa entidad se producen en promedio 12 toneladas de maíz por hectárea, aunque es posible llegar a las 15 toneladas, mientras que en el sur se pueden conseguir entre una y cuatro toneladas, dijo. El costo de producción en Sinaloa es de alrededor de 2 mil 500 pesos por hectárea.-Reforma.4

Proyección mundial al chocolate de Tabasco.- El Festival del Chocolate 2017, Del Edén para el Mundo, se consolida como plataforma para que los productores encuentren rutas para distribuir sus bienes y llegar a mercados que antes no hubiesen imaginado alcanzar, afirmó el Ejecutivo estatal al inaugurar este evento internacional. Recordó que ante la caída de los precios de los hidrocarburos, sector del cual depende la economía estatal, su administración apostó por el rescate del campo, olvidado por casi cuatro décadas, y como parte, de esa estrategia puso énfasis en la producción, transformación y comercialización del cacao a escala global.- La Jornada, 31 / Milenio, 25

Crónica / Campesinos dan tregua a la capital y levantan plantón.- Dicen que se acabó el plantón", comenta una señora de la tercera edad que sostiene con la mano derecha una bandera de la Unión Nacional de Trabajadores Agrícolas (UNTA) a otra señora, quien mantiene sus manos dentro de las bolsas de su chamarra azul para soportar el frío que comienza a caer en la Ciudad de México. Es Bucareli, la calle en donde las manifestaciones/plantones y marchas son la constante y en la que desde el lunes 20 de noviembre, día en que se conmemora el aniversario de la Revolución Mexicana, miles de campesinos de todo el país agrupados en la UNTA instalaron un plantón para exigir al gobierno federal la entrega de apoyos al campo.-El Universal, 21-A



En AL, México lidera en seguro agropecuario.- México se encuentra entre los países con mayor penetración del uso de seguros agropecuarios en América Latina, lo cual genera que las pérdidas son absorbidas por las compañías de seguros y de reaseguro, no por los productores, dijo el director general de Agroasemex, Rodrigo Sánchez Mújica, al ofrecer la conferencia "El sector agropecuario en México ", acompañado del rector de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), Gilberto Herrera Ruiz. Ante alumnos de la UAQ y empleados de la paraestatal, Sánchez Mújica, destacó que en México se cultivan más de 22.1 millones de hectáreas de las cuales, al cierre del 2016, 12.2 millones de superficie están aseguradas, y de éstas 9.8 millones de hectáreas se encuentran aseguradas dentro del seguro catastrófico y 2.4 millones de hectáreas por seguros comerciales. En la conferencia ofrecida por el director general de la paraestatal, se destacaron los eventos catastróficos que han ocurrido a nivel mundial.- El Economista, 41

Syngenta, buena cosecha y 5 moléculas más en 2018 (Punto y aparte por Ángeles Aguilar). -Actualmente sólo 60% de las semillas que se plantan logran prosperar ante las condiciones climáticas adversas y las enfermedades que lastiman el desarrollo de un plantío. En ese sentido, una firma enfocada al rubro de la protección de sembradíos es Syngenta, que comanda Erik Fyrwald, y que este año fue adquirida por ChemChina por unos 43 mil millones de dólares. Hoy, la empresa participa en 90 países en donde comercializa fungicidas, herbicidas y semillas para granos y vegetales. Montserrat Benítez, directora de asuntos corporativos, apunta que a la fecha nuestro país se ubica entre sus 10 primeros mercados a nivel mundial y el 5o en lo que hace a la tasa de crecimiento. En territorio nacional cuenta con el Instituto para el Cuidado de Semillas en Guadalajara, un laboratorio en Culiacán y una planta en San Luis Potosí, que representa el 57% de los productos vendidos en México, y no se descarta la apertura de otra más en el mediano plazo. Para el 2018 la apuesta será la innovación, pues podría lanzar 5 nuevas moléculas y productos especializados para el mercado de café y maíz amarillo. Así que Syngenta anticipa buena

cosecha. -La Razón 18

Se reúnen en la UJAT expertos en producción ovina y acuacultura. -El Décimo Primer Seminario Internacional de Producción de Ovinos en el Trópico y el Segundo Simposium Internacional Aqua DACA 2017 que se efectuaron de manera simultánea en la Universidad Juárez Autónoma de Tabasco (UJAT), constituyen espacios de alto prestigio académico, concebidos para el intercambio de ideas y para socializar el conocimiento de estos dos campos disciplinares. Así lo consideró



el representante del rector José Manuel Piña Gutiérrez, el secretario de Servicios Administrativos de la UJAT, Rubicel Cruz Romero, quien durante la ceremonia inaugural de ambos eventos, el pasado 8 de noviembre en el auditorio del Centro Internacional de Vinculación y Enseñanza (CIVE), destacó la trascendencia que estos temas tienen para el agro de la región a la que pertenece Tabasco. En cuanto a la acuacultura, mencionó que también se tienen logros derivados de las alianzas con instituciones extranjeras, mismas que están encaminadas al mejoramiento de la producción de especies como la tilapia, el robalo y la pigua. –Milenio 15

Ronda de bebidas y destilados atraerá 8 mdd, prevé ProMéxico. -La primera Rueda de Negocios en Guerrero, del 3 al 5 de diciembre, entre productores y compradores de bebidas y destilados dejará una derrama económica mayor a los 8 millones de dólares, cifra que generó la anterior en Oaxaca, indicó César Fragozo, jefe de la Unidad de Desarrollo Sectorial de ProMéxico. Uno de los retos será impulsar la incursión en mercados donde se tiene presencia, pero en una menor proporción, como los de Rusia, China y Japón, dijo Fragozo. En Guerrero, a realizarse en Acapulco, habrá mil 400 reuniones de negocios. Asistirán 40 compradores internacionales (principalmente de Norteamérica, Europay Asia) y 120 productores locales. ProMéxico ha realizado cuatro ruedas de negocios este año. La de esta ocasión contará con una aplicación para que los importadores y productores agenden sus citas y hagan contacto a través de la misma. –Milenio 27

Reconocen a cadena productiva del tequila.-La aprobación, el pasado martes, del dictamen que avala la celebración del Día Nacional del Tequila el tercer domingo de marzo de cada año, es un "reconocimiento" del Poder Legislativo al trabajo que ha realizado la cadena agave - tequila, misma que al cierre del 2017 superará los 200 millones de litros de la bebida exportados a 120 países. "Los legisladores están reconociendo el trabajo que se ha hecho con la primera Denominación de Origen de México que es el tequila, y que en los últimos 23 años que tiene de vida el Consejo Regulador del Tequila(CRT), ha sido un trabajo muy fuerte que se ha hecho en toda la cadena productiva", señaló el director del organismo, Ramón González Figueroa. El dictamen aprobado por la Cámara de Diputados destaca la relevancia cultural, identidad y la importancia del sector en la economía nacional.- El Economista, 53

Arranca Torneo de Pesca.- La Ciudad de Manzanillo es el escenario para el 64 Torneo Internacional de Pesca, que arrancó ayer y estará hasta el próximo sábado en las instalaciones de un reconocido hotel, en donde serán premiados los ganadores de las ocho categorías participantes. Ayer iniciaron las inscripciones por equipos e individuales a la competencia y por la noche se llevó a cabo la ceremonia



de la inauguración.- El Sol de México, 8-B

Agenda Confidencial / Todos quieren meterle la mano por Luis Soto.- Ahora resulta que todos quieren meterle mano al tema de la renegociación del TLC con EU. Algunos con conocimiento de causa y otros declarando puras sandeces. En otros sectores, el impacto sería para EU, como el tema de los granos, ya que la mayoría de sus exportaciones se destinan a México...", reviró Madrazo. El problema para México en algunos granos, como el maíz, sería que Brasil, Argentina, Canadá, y otros no alcanzan a cubrir ni 10% de las necesidades de México, acotan los agroyuppies. Juan Cortina Gallardo será reelegido, por onceava ocasión, presidente de la Cámara Azucarera, luego de que ningún otro ratoncito blanco se quiso postular como candidato a sucederlo. Los dueños de los ingenios afiliados a ese organismo consideran que las condiciones, tanto internas como externas que vive el sector, no están como para andar tentando el agua a los camotes con otro nuevo dirigente; amén de que los dueños de las fábricas que producen polvito blanco están muy ocupados en cosas más importantes que los asuntos de la principal agroindustria del país.- El Heraldo de México, 7

Soya se acerca a 10 dólares por bushel.- Los futuros de soya se acercaron el miércoles a máximos en dos semanas en Chicago sostenidos por la firmeza en los mercados al contado, en momentos en que la cosecha estadounidense llega a su fin, y por compras técnicas. Un respaldo adicional para el mercado provino de los temores a que el fenómeno climático La Niña, que se produciría en los próximos meses y suele generar inundaciones y sequías, daña las cosechas de soya y maíz en Sudamérica. La soya para enero en Chicago subió 8.25 centavos, o 0.81%, a 9.9725 dólares por bushel, después de tocar un máximo desde el 9 de noviembre a 9.9950 dólares. El alza reflejó que los productores están disminuyendo las ventas ahora que la recolección de una cosecha récord de soya en Estados Unidos está virtualmente completa. Los temores por una creciente sequía en regiones agrícolas de Argentina ayudaron a la subida, aunque el clima ha sido favorable para la cosecha en Brasil. - El Economista, 12

INFORMACIÓN GENERAL

Frente ya se reparte el Congreso; PAN lidera. -El PAN lleva mano en el reparto de candidaturas federales para diputados y senadores del Frente Ciudadano por México rumbo a 2018. Anteproyectos de la asignación de espacios que circulan en el interior del PRD, de los que EL UNIVERSAL posee copia, revelan que para el



caso de la Cámara de Diputados el PAN quiere 172 candidatos a diputados por la vía de mayoría relativa, es decir, 57.3% de los 300 distritos electorales. Los perredistas pelean a su vez por 82 curules, 27.3% de las candidaturas del Frente, mientras que Movimiento Ciudadano va por 46 aspirantes, 15.3% de los escaños. En la Cámara de Senadores los espacios por mayoría relativa se reparten de la siguiente manera: para el PAN, un total de 45, 17 para el PRD y dos para MC. El número total de escaños ocupados por los tres partidos será de 64 senadores de mayoría relativa. La propuesta toma en cuenta los resultados de las pasadas elecciones tanto federales como locales en las que el blanquiazul obtuvo mayor votación y, por tanto, puede tener acceso a un número más alto de espacios a candidaturas para el Congreso de la Unión. En los documentos no se toca el tema de los plurinominales, que corresponden 200 para la Cámara de Diputados y 32 para el Senado. –El Universal PP 8

Morena es el único partido que aumenta en preferencias (Encuesta). -La encuesta nacional de EL UNIVERSAL/Buendía & Laredo realizada en noviembre, muestra que la preferencia electoral se mantiene estable para el PRI y el PAN; Morena registra un crecimiento de dos puntos porcentuales y el PRD baja un punto. Con estos resultados, Morena se mantiene como el partido más votado, con una ventaja de seis puntos respecto al segundo lugar, el PAN. Al sumar los porcentajes de partidos en coalición o hipotéticas alianzas se observa que el Frente Ciudadano por México obtiene 27%, empatado con la alianza Morena-PT. Una coalición PRI-PVEM hoy se encontraría en tercer lugar, con 19% de las preferencias. Respecto a la medición de agosto, el único cambio sustantivo es la preferencia por los llamados partidos chicos. En agosto, la suma de las preferencias por PVEM, PT, Movimiento Ciudadano, Nueva Alianza y el Partido Encuentro Social era de 18%; en esta ocasión, entre los cinco partidos obtienen 11% de las preferencias. Aunado al ligero crecimiento de Morena en preferencia electoral, el partido de Andrés Manuel López Obrador es el único con un aumento en sus opiniones positivas (37% en agosto y 40% en noviembre) y un ligero decrecimiento en sus opiniones negativas (32% en agosto v 30% en noviembre). -El Universal PP 6